
1) ¿Qué significa ser Consejo de Facultad para ti?  

Nada particular, es lo que es.  

2) ¿Qué le propones a lxs estudiantes como postulante al Consejo? 

Yo siento que tiene que haber más vida comunitaria. Yo estoy en una carrera que no tiene 
un cuerpo sólido (Humanidades - Estudios Teóricos y Críticos), donde no tienes clases 
individuales, sino que te metes en las clases de los demás. Entonces de arranque te pierdes 
un montón de cosas que sí tienes al estar en una carrera más consolidada, digamos. Primero 
que no estás en los grupos (de Facebook o mailing lists) de filosofía, literatura, geografía ni 
nada. No estás en ninguno. Yo he gestionado para meterme en unos cuantos, pero de inicio 
no tienes una comunidad. Entonces el sentimiento de estar en el aire, por tu cuenta, es más 
fuerte. Pero yo siento que no es algo solo de mi carrera, sino que es algo que se vive a nivel 
de la facultad: No hay una sala común en la que interactúes, conozcas a los demás y hables 
de las clases fuera de las aulas, porque una clase es vertical y, de repente, esto es un poco 
cliché, pero si tú te sientas no en tu silla, sino en la mesa y tienes los ojos a la altura de los 
del profesor, yo siento que la relación es otra, ¿entiendes? Pero como están todos abajo, y 
en filas te condiciona para que no sea así. Por ejemplo, la clase de Víctor Krebs en Letras, 
la clase es un círculo, es un intento de romper con la verticalidad, y la clase de Krebs 
especialmente tiene un espíritu de comunidad: tiene un grupo en Facebook en el que estás 
interactuando constantemente, todos se conocen, tratan de hacer reuniones de integración. 
No siento que exista algo así en la facultad.  

Así como hay salidas de campo en Geografía y Arqueología en la que se investiga y se crea 
grupo, debería haber voluntariados o salidas culturales en las que la gente se pueda inscribir 
a paseos u otras cosas concretas para fomentar la integración. De repente, otra forma es 
crear un boletín con todas las noticias de todas las carreras como el boletín de Letras, en el 
que podríamos enterarnos de becas, simposios, congresos de todas las carreras y hacerlo, de 
esta manera, realmente interdisciplinario. Porque yo siento que vienes a tus clases y luego 
te vas a tu casa. No hay una vida académica ni universitaria integrada.  

Por otra parte, tengo dos propuestas más. Se supone que todas estas carreras apuntan 
idealmente a la investigación y a la Academia, y la otra ocupación va hacia lo contrario, 
¿qué pasa con la gente que no va a ser investigadora ni académica? Yo creo que ahora la 
facultad no tiene una propuesta sólida para ninguna de las dos opciones. Hay concursos 
como el PAIN abiertos a toda la comunidad universitaria, pero siendo esta la facultad 
académica por excelencia, creo que debería haber una mayor insistencia en la investigación 
a nivel de facultad. En este sentido, debería haber un acompañamiento y alguien que pueda 
guiarte. Por ejemplo, una propuesta de José de la Puente, uno de los candidatos al decanato, 
es copiar algo de Derecho llamado “Créditos por investigación”, o algo parecido, en la que 
un profesor que está realizando una investigación, contrata a algunos alumnos para que lo 



ayuden en su trabajo y reciben créditos a cambio.  Aunque para mí la experiencia de 
ayudarlo ya sería suficiente. En ese sentido, creo que también sería interesante que los 
círculos de investigación que tienen los profesores sean mejor difundidos: cuándo son las 
convocatorias por ejemplo. Por otro lado, debería haber cursos electivos de capacitación 
para la gente que no se dedique a la investigación como trabajo editorial, en el Ministerio y 
en eventos de gestión cultural.  A mí me encantaría, por ejemplo, llevar un curso de diseño 
editorial.  

3) ¿Qué sientes que debe priorizarse desde el Consejo de Facultad? En base a esto, 
¿Qué esperas del próximo decano de la Facultad?  

Me preocupa bastante lo académico y el sentido de comunidad de la facultad, donde entran 
puntos como que todos estén incluidos, que no haya discriminación ni acoso, que no seas 
solo un código y sepas que hay gente que va a apoyarte. Acá no hay comunidad. 

 


